

## Minuta de PAC

<b>Proyectos Presentados</b>	Proyecto 84384 "Fortaleciendo capacidades para la participación política de las mujeres"
<b>Información de la reunión</b>	Fecha: 22 de abril de 2016 Hora: 11:00 hs. Lugar: Ministerio de la Mujer
<b>Participantes</b>	Ana María Baiardi, Ministra de la Mujer  Roberto Galvez, Representante Residente Adjunto PNUD  Carmen Echaury, Oficial Nacional de Programa ONU Mujeres  Hans Baumgarten, Coordinador de Gobernabilidad PNUD
<b>Objetivo de la Reunión</b>	Revisión Sustantiva del Proyecto
<b>Nombre:</b> Fortaleciendo capacidades para la participación política de las mujeres <b>Asociado Impl.:</b> Ministerio de la Mujer <b>Fuente Fondos:</b> TRAC <b>Presupuesto Total:</b> USD 191.122,51 <b>Composición presupuestaria</b> <ul style="list-style-type: none"><li>• PNUD: USD 88.057,51</li><li>• ONU MUJERES: USD 103.065,00</li></ul> <b>Recursos anteriores:</b> USD. 186.122,51 <b>Recursos adicionales asignados en Revisión Sustantiva:</b> USD. 5.000  <b>Modalidad propuesta:</b> DIM (implementación PNUD)	
<b>Comentarios</b>	<p>Se acuerda y firma la revisión sustantiva que delinea el plan operacional anual del proyecto para el 2016, el cual se enfoca en apoyar el proyecto de ley de paridad democrática y en la formación de mujeres políticas.</p> <p>El Representante Residente Adjunto del PNUD, Roberto Galvez, inicia agradeciendo el espacio que la Ministra dispone en su agenda para esta reunión y explica que el propósito es el de revisar la última versión de la revisión de documento de proyecto y, de no haber comentarios o modificaciones, firmar el mismo.</p> <p>La Ministra de la Mujer, Ana María Baiardi, agradece el apoyo que el PNUD y ONU Mujeres han otorgado al proyecto y dice estar conforme con los resultados que se están logrando. Dice entender la necesidad de firmar la revisión sustantiva para plantear el plan de trabajo anual que iría en línea con las actividades del 2015.</p>



La Oficial Nacional de Programa de ONU Mujeres, Carmen Echaury, indica que efectivamente la presente revisión refleja las conversaciones previas que ha tenido con el equipo de la Ministra y se enfocan en darle seguimiento a las actividades iniciadas en el 2015. Entre estas destaca la elaboración de cuadernillos que servirían como materiales de capacitación para la formación de mujeres políticas, así como la reimpresión de materiales informativos sobre el proyecto de ley de paridad democrática para poder también potenciar la abogacía por dicha reforma. La Oficial explica que, dentro de las actividades del proyecto para este año, está previsto el diseño de la metodología para las capacitaciones así como recursos para llevar a cabo los talleres correspondientes.

La Ministra dice estar conforme con esto pero expresa su preocupación por asegurar suficientes recursos para tener un mayor alcance con los talleres de capacitación, sobre todo con los que se realizarían en el interior del país. También hace énfasis en la necesidad de capacitar a mujeres jóvenes que podrían formarse en política ya que ve que éste es un grupo demográfico al que no se está llegando suficientemente, y en el cual hay ausentismo a la hora de participación política, incluyendo en elecciones. Cree que es acertado involucrar al Tribunal Superior de Justicia Electoral (TSJE) como un socio de proyecto para potenciar los talleres pero cree que se deberían explorar otras opciones, como obtener fondos de cooperación de la Unión Europea. Por último, reitera que hay que ser muy cuidadosos en la elaboración de los materiales y de los talleres, atendiendo a susceptibilidades políticas, para no perder la imagen neutral del proyecto.

El Representante Residente Adjunto del PNUD dice estar de acuerdo y asegura que se continuará trabajando estrechamente con el Ministerio para salvaguardar la integridad del proyecto. También concuerda con la Ministra y expresa su satisfacción con los resultados obtenidos, incluyendo la instalación del tema de paridad y participación política de las mujeres en los medios durante las elecciones municipales 2015.

Por otra parte, el Representante Residente Adjunto aprovecha la reunión para presentar a la Ministra la iniciativa del Sello de Igualdad de Género (SIG) del PNUD y para indagar sobre la posibilidad de que se pueda integrar esta iniciativa al sello de "Empresa Segura" que el Ministerio de la Mujer ha desarrollado. La Ministra dice que se podría estudiar la posibilidad de integrar el SIG y propone que equipos técnicos del Ministerio y el PNUD trabajen juntos para ver su factibilidad.

Por último, las partes acuerdan los términos de la revisión sustantiva y pasan a la firma de la misma.

